LUGHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarça

SE PUBLICA CADA SEMANA

Trimestre

Número suelto . Número atrasado.

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

0'10 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Bedacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 1

EL FINAL

En pro de Granollers, en defensa de sus verdaderos y legitimos intereses, hemos luchado firmes en nuestro puesto, esgrimiendo las armas que se requerían, contra los aventureros de la política, contra los señores que al amparo de los consumos, formando un trust de inmoral, hacian política local esquilmando al pueblo.

Hemos combatido contra ellos lealmente dando la cara, como cumple á nosotros, y en verdad hemos conseguido mayor triunfo del que esperábamos.

Levantamos la conciencia popular, y los cuatro señores del *trust*, desprestigiados, fuera de ley han caminado de error en error.

Formaron un comité conservador, que fué desautorizado de todos los elementos sanos del partido, se renovó en sentido gubernamental el Ayuntamiento y quedaron ellos excluidos de toda intervención, lucharon en las últimas eleciones y para su vergüenza y vilipendio los vió el pueblo aliados con los republicanos, sufriendo una derrota sin precedentes, pretendieron elecciones parciales de concejales y no las han logrado, y así han llegado al último grado de desprestigio abandonados de todos y por todos.

Así el Sinia, el opnipotente, Sinia ha caído de error en error, de fracaso en fracaso, y en las últimas convulsiones de su agonía política, llegamos al final.

Esta final humillación de Sinia y

compañeros, este final desastroso para ellos, representa la mayor humillación de una agrupación política.

Ellos son los que pegados à los faldones de cierto personaje, han ido à pedir misericordia, han ido à suplicar una transacción, un pacto, para que no queden siquiera nominalmente arrinconados de la Casa Consistorial.

Lo afirmamos porque lo creemos cierto, deseariamos que no se confirmara.

Pero á ellos, á los del trust les preguntamos. ¿Es cierto, que como final del ridiculo sainete que han estado representando, piden una así como tenencia de Alcaldía nominal?

Es cierto que anda en estos trotes mendigando esto un ilustre prócer Marques por más señas?

Que nos contesten ellos, que nos digan si este es el final.

Y que Granollers se entere.

මාත්ත වෙත වෙත වෙත වෙත වෙත

LA HOSTERÍA DEL LAUREL 6 LOS LUNES DE CAL PASTÓ

Debido á la perspicacia, actividad, mirada investigadora, propia de todo sagaz policía, de uno de nuestros reporters, así como al uso de una indumentaria irreprochable que favorece su ya de si agraciado porte y le permite frecuentar los aristocráticos salones de la localidad y sus suburbios, podemos hoy ofrecer al público

la narración verídica de un extraordinario hecho que de efectuarse, hubiera producido una revolución política de consecuencias mucho más digno de tenerse en cuenta, por lo patrióticas, que las que dieron celebridad al Alcalde de Móstoles.

No eran desconocidos al lince periodista los manejos que ciertos y temibles políticos venían ensayando á manera de simulacro, esperando el momento oportuno para, haciendo un tour de force, lanzarse sobre los confiados adversarios y obligarles á capitular, no, nuestro diligente amigo, que está dotado de un envidiable olfato y paga con creces las confidencias, pudo enterarse por un renegado del trust de los propósitos que les animaban, las influencias incondicionales de que disponian y de las causas que les obligaban à tomar tan extrema resolución, en fin, que nuestro cronista con gran sigilo y mucha prudencia llegó á disponer de los hilos de la conspiración.

Fue tal el empeño que puso nuestro reporter en descubrir el complot, que dominado por esta idea, su carácter jovial y comunicativo se trocó por el de taciturno místico económico, á tal punto llevadas sus exageraciones que sus numerosos amigos le llamaban el austero anacoreta.

Ignoramos si la trasformación que se operó en su caracter era realmente verdad ó un ardid estudiado para salir airoso del plan que se había trazado para descubrir á los autores del tremebundo ensayo de destrucción, pero lo cierto es que desde aquella fecha ha renacido la tranquilidad de su espíritu, perdida en mal hora, puesto

que nos hubiéramos visto privados de las primicias y filigranas que con espontaneidad brotan de su bien cortada pluma.

Modestia aparte, es hombre de gran cultura y tiene casa y estilo propio como lo demuestra la siguiente tétrica descripción puesta en limpio por un correligionario momentos antes del desayuno.

Ocurría esto el día siguiente al domingo à las seis aproximadamente de la tarde. Cielo límpido, horizonte despejado, y nuestra faz sólo alterada por la fresca brisa, que á manera de suave mano hería el rostro privándonos con el calor que hacía de que la nyonya se apoderara de nosotros.

Tenía dispuesto mi observatorio ó semáforojá unos tres cientos metros de altura sobre el nivel del mar Cantábrico, en una meseta conocida geográficamente por can Casaca desde cuya cúspide con el auxilio de un buen catalejo me era fácil descubrir las evoluciones de los contrarios ó sea de los virtuosos conservadores impenitentes del trust.

Posesionado de mi accidental morada, dirigi mi potente aparato investigador y con gran sorpresa pude observar que un hombre con febril actividad, y llevando un bulto sospechoso debajo del brazo, se dirigia aceleradamente en dirección á un campo de trapadella en medio del cual un hombre a quien yo habia tomado por un espantajo destinado á ahuyentar á los pájaros, le hacía señas indicándole que sin miedo podía penetrar en la casa antro ó mansión donde debía fraguarse el rayo. El recién llegado llevaba una gorra galoneada y una inscripción abreviada que decia «Brigada de escombriaires, General en jefe y su nombre acababa en di... pudiendo asegurar que lo que llevaba dentro del bulto o cesto eran provisiones de... boca, en previsión de peores tiempos.

En cuanto al cicerone, resultó ser un reputado comerciante en trapadella que disfruta de gram fama comercial, conocido por el Rojo, padre adoptivo de unos ridículos adefesios llamados gigantes y que la hormiguita conservadora utiliza como medio de explotar al pueblo. En la presente intentona jugó un gran papel, por ser el que causó la muerte á los indefensos volátiles cuarteleros.

Seguidamente aparece el gran Casca... que por cierto no fué recibido
con arreglo á su elevada gerarquía,
puesto que de los reunidos ninguno
silvo debido sin duda á estar ausentes
sus nuevos aliados á los que protege
con cinco pesetas semanales para que

no le apostrofen ó no le denigren como hacían en época no muy remota.

Al poco rato y por senderos extraviados aparecieron los tres reyes Magos, el primero oloroso, perfumado y sin colocación estable penetró en la estancia, se arrodilló á los piés de su gran protector y besándole la mano le dijo: «Salva joh gran señor, tanta abstinencia ó somos perdidos! » Dos gruesas lágrimas desprendidas de los ojos del gran Emperador fueron á posarse sobre la calva cabeza del penitente arrepentido, quien al notar la humedad y comprendiendo lo que ocurría exclamó: «Así como la lluvia fructifica los campos, mi deseo es de que estas lágrimas produciendo idéntico efecto me hagan salir el pelo.» Los dos reyes restantes, sin darse cuenta de lo que ocurría, dieron comienzo á su cotidiana ocupación comiendo con gran apetito, dando fé del acto con estas simbólicas palabras: enosotros por ahora comemos, yo con los treinta me defiendo y yo con los veinte vistos, me alimento.»

Comprendiendo el Casca... que la cosa tomaría un cariz enojoso, mandó á sus correligionarios que se sentasen para dar comienzo á la conspiración, mandato que fué obedecido al instante, con gian satisfacción del Rojo que ansiaba como siempre cojer la mejor tajada.

Cuando más entusiasmados estaban disparatando sobre los castigos que darían á los que encubiertamente sofistican la voluntad del pueblo, llegó un correo urgente que trajo un aspirante à trompeta que les decia: «Conocidas intenciones non santas mías y vuestras y gastadas influencias del acólito Albert y mías, para proseguir campaña, remitid fondos que cobraties explotando pueblo, cosa algo difícil.

Forrages.»

Con precipitación pagaron el gasto hecho y mandados por el genial y futuro batlle ¡ejem, ejem! se dirigieron á sus cuarteles donde reunidos de nuevo con asistencia del Macatón ocordaron pasarse al campo republicano y contestar lo siguiente: «Lo que necesita V. es dinero y á nosotros nos pasa lo mismo, los tiempos han variado y como nos tienen clasificados no podemos exprimir y Dios le ampare.»

En poder del dueño de la casa quedaron olvidados unos recibos, buenos ó falsos, varios talonarios y una sentencia condenando á un individuo á comer eternamente trapadella, por conservador trapella.



CRÓNICA

Por la Compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante, se ha establecido un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de las tres clases, á precios reducidos, desde las principales Estaciones de esta Red, á à la de Barcelona y regreso, con objeto de facilitar la asistencia al Concurso Hípico y otros varios festejos que se celebrarán en dicha ciudad. La expendición de los mencionados billetes tendrá lugar desde el día 14 al 28 del actual, sirviendo para regresar desde el 25 del mismo, al 6 de Julio próximo, ambas fechas inclusives, los detalles referentes à dicho servicio figuran en el cartel publicado por aquélla Compañía.



Desde mañana lúnes dia 17 empezarán en la «Sección Ateneista del Casino de Granollers» los cursos preparatorios de Dibujo geométrico y Música que durarán hasta el día 30 del próximo Septembre, en cuya fecha principiarán el curso general de diversas enseñanzas.

Para dichos cursos preparatorios queda abierta la matrícula en el local de la Sección Ateneista, todos los días de 8 á 10 de la noche.



En la noche del sábado 8 de los corrientes hubo una gran alarma entre el vecindario de la calle de la Aurora.

Algún vecino de la misma, creyéndose que habían penetrado los cacos en su casa, hizo varios disparos de arma de fuego pidiendo auxilio.

Personados en la calle y en el sitio de donde partieron los disparos la Guardia civil y el cuerpo de policía, practicaron un minucioso registro que dió por resultado la nada entre dos platos.



El miércoles último entre 6 y 7 de tarde y en el extremo del camino vecinal que desde la fábrica de los hijos de B. é J. Comas conduce à la riera fué hallado, envuelto en un saco y con un pañuelo atado fuertemente al cuello, el cadáver de una niña recién nacida, que al parecer había sido extrangulada.

Avisado el Juzgado del citado hallazgo por el jefe de policía Sr. Castellet, personóse inmediatamente al lugar del mismo, ordenando el levantamiento del cadáver.

Parece que se trata de alguna joven que no pudiendo ostentar el título de madre sin menoscabo de su honra, ha preferido el asesinato de su hija á su propia deshonra.



Ha sido comunicada la suspensión de empleo y sueldo al *Fiel* de la oficina central de consumos, fundada en motivos que ignoramos.



Conforme anunciabamos en el número anterior, en la noche del sabado 8 de los corrientes, tuvo lugar en el teatro de «La Unión Liberal» la representación del drama El Cristo Moderno.

En cuanto á la obra, podemos asegurar que es de mano maestra, pero referente á su representación, debemos hacer constar que dejó mucho que desear.



No habiendo podido celebrarse, por falta de número de socios, la reunión general que tenía convocada para el próximo pasado domingo la Asociación «Unión Liberal» se celebrará hoy de segunda convocatoria á las 3 de la tarde.



La orquesta «Nueva Catalana» que dirige D. Victor Bertrán, está contratada para las fiestas de los pueblos siguientes:

Junio, 20, 21 y 22, Camprodón.—23, 24 y 25, Vilada.—29, 30 y Julio, 1, Masnou.



La Sociedad de albañiles de esta villa celebró su acostumbrada fiesta anual en honor á su patrón, el jueves último.

Por la noche y después del pasacalle correspondiente con la orquesta «Nueva Catalana», hubo concierto en el café de la asociación «La Unión Liberal», éjecutando la citada orquesta escogidas piezas de su nuevo repertorio con el exquisito gusto con que suele hacerlo.

Terminado el concierto, hubo bailes y sardanas en el salón teatro del mismo local.



Para hoy, la Sociedad Coral «Amigos de la Unión» tiene proyectada una excursión al vecino pueblo de La Roca.



De distintos puntos de la comarca, principalmente de La Garriga y Cardedeu, nos comunican que son varias ya las familias forasteras que tienen fijada su residencia en aquellas poblaciones para la presente temporada de verano.



Ha fallecido en esta villa la anciana madre de nuestro particular amigo D. F. Olivé.

Desde estas columnas le enviamos nuestro más sentido pésame.



El miércoles último celebró su fiesta onomástica nuestro dignísimo Cura-Parroco Dr. Onofre M.ª Biada. Por tal motivo la orquesta «La Catalana», de esta localidad, dió un concierto frente à la casa rectoral en la noche del martes, ejucutando escogidas piezas de su repertorio.



Tras cruel enfermedad ha fallecido en Barcelona D. José M.ª Cambó y Torras, hijo de esta villa.

A su desconsolada madre, al igual que á los hermanos del difunto y demás familia enviamos el más sentido pésame.



La copiosa lluvia caída en la madrugada del jueves, si bien ha resultado algún tanto perjuiciosa para los viñedos, por favorecer el desarrollo de las enfermedades de que en esta época acostumbran estar atacados, ha favorecido en extremo á las cosechas de patatas y maiz.



El Juzgado de instrucción de esta partido va practicando diligencias al objeto de descubrir los autores del infanticidio de que ya damos cuenta en el presente número.



Ha sido empezada ya la siega del trigo en diferentes puntos de la co-marca.

Por las impresiones que tenemos

es de esperar que la cosecha será abundante.



Por falta de tiempo nos vemos privados de dar á nuestros lectores la reseña del notable concierto que el aventajado discípulo del maestro Granados, Sr. Martí, dió anoche en el teatro de «La Unión Liberal.» Sólo podemos adelantar que por las invitaciones repartidas y por los deseos de oir al reputado artista, la velada seguramenle se convertirá en exuberante fiesta musical y será un verdadero triunfo que el joven artista podrá añadir á los muchos que con justicia lleva alcanzados.

En el número próximo daremos cuenta de tan ansiada fiesta.

෨෨෨෨෨෨෨෨෨෨

ULTIMA HORA

Los non natos de la conservaduría, dando pruebas de gran sensatez, renuncian al logro de sus aspiraciones en lo que á elecciones parciales se refiere, fundados, en que con el tiempo que les quedará desde esta fecha á la aprobación de la nueva ley en proyecto, podrán sumar fuerzas, surcir voluntades, para en un momento dado, dar el copo y librar de la tiranía á nues tra querida población que ansía verse gobernada por los listos del trust, que tantos días de gloria y esplendor alcanzaron durante su honrada administración.

Tratan de regenerarnos políticamente, elevando nuestro crédito comercial como fuente de rendimiento que es indispensable sostener con tesón, como sostiene la soga al ahorcado, y en el inesperado caso de no poder realizar tan bellos propósitos hacer como el galán burlado, renunciar generosamente á la mano de doña Leonor.

Son tan sandios ciertos crustaceos municipales, que es imposible hacer les comprender, que quien mal ande mal acaba.

Imp. F. ucurella Corré 9.-Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarias.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tar fas.

SASTRERIA

— DE —

J. GUASCH

PLAZA DEL GANADO, 42
GRANOLLERS

Especialidad en la medida

de pulverización de materias curticutes

COVIDA A VAPOR

T

RR

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de

RICOMA, 89 Y 91. - GRANOLLER

EBANISTERÍA

— DE —

JACINTO BELLONCH

Se construyen y restauran toda clase de muebles

PLAZA DEL GANADO, 69

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandia, Succa, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÁ, 6. - GRANOLLERS

GARPINTERIA Y FUNERARIA

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24. -- GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clase;

GRANOLLERS